

Fecha: 31-05-2025

Medio: El Mercurio

Supl.: El Mercurio - Cuerpo A

Tipo: Noticia general

Título: Hallan vestigios de una ciudad maya de hace 2.800 años

Pág.: 12

Cm<sup>2</sup>: 130,0

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

126.654

320.543

 No Definida

**Se han encontrado** doce monumentos de piedra, como los de la foto.

Guatemala:

## Hallan vestigios de una ciudad maya de hace 2.800 años

El lugar cuenta con pirámides y observatorios astronómicos.

Vestigios de una ciudad maya de hace más de 2.800 años fueron descubiertos dentro de una zona arqueológica en el norte de Guatemala, cerca de México, anunció el Ministerio de Cultura del país centroamericano.

El asentamiento tiene una extensión de unos 16 km<sup>2</sup> y data del Preclásico Medio (800-500 a. C.) y "se ha revelado como uno de los centros ceremoniales más antiguos e importantes" de ese período de la civilización maya en la zona selvática de Petén.

Según los investigadores, "el sitio presenta una planificación arquitectónica notable" con siete complejos de pirámides, observatorios astronómicos y doce monumentos de piedra, añadió.

La ciudad fue bautizada como "Los Abuelos" por el hallazgo en el lugar de dos esculturas antropomorfas (de forma o apariencia humana) que "representan a una pareja ancestral", datadas entre 500 y 300 a. C., y "podrían estar vinculadas a antiguas prácticas rituales de culto a los ancestros", explicaron.